
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  80   del  28 Novembre 2018  

                         

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL GRUPPO 
CONSILIARE “ALLEANZA CIVICA PER SAN MARTINO” IN FAVORE 
DELLA MANUTENZIONE STRAORDINARIA DEL CAMPETTO DA 
BASKET SITO NELL’AREA FIERA - SPORTIVA COMUNALE 
(ARGOMENTO RINVIATO)             

       L'anno 2018 il giorno ventotto del mese Novembre alle ore 21:00, presso questa 
Sede  Municipale,  convocato  nei  modi  di  legge,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale  in 
sessione Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA S
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

S

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI N

ne risultano presenti n. 12 e assenti n.  1. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

FLAVIO MARCELLO AVANTAGGIATO 
ALBERTO MARASTONI 
FABIO LUSETTI
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OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL GRUPPO CONSILIARE “ALLEANZA 
CIVICA PER SAN MARTINO” IN FAVORE DELLA MANUTENZIONE STRAORDINARIA DEL 
CAMPETTO DA BASKET SITO NELL’AREA FIERA - SPORTIVA COMUNALE (ARGOMENTO 
RINVIATO)                    

Il Sindaco cede la parola al Consigliere Davide Caffagni che illustra l’Ordine del Giorno 
presentato  dal  Gruppo  consiliare  “Alleanza  civica  per  San  Martino”  in  favore  della 
manutenzione  straordinaria  del  campetto  da  basket  sito  nell’Area  Fiera  –  Sportiva 
comunale, nel testo che  viene allegato al presente provvedimento, sotto la lettera A).

Il Consigliere Caffagni: “Sì, tempo fa nell'area sportiva comunale, in mezzo all'area fiera 
c'è ancora il campo rosso, quello con le tribune, però c'erano anche i canestri da basket, 
ora è parecchio tempo, non saprei dire quanto, che i canestri non ci sono più;  però 
comunque p al pomeriggio è sempre molto frequentato un po’ da ragazzi di tutte le età 
per il gioco  quindi crediamo che adibirlo a campetto da basket, così come una volta, così 
come  dotarlo  anche  delle  porte  da  calcetto,  fare  un  campo  che  sia  utilizzabile  per 
entrambi gli sport, possa in un qualche modo oltre che aumentare le strutture sportive 
comunali, anche permettere ai ragazzi di trovarsi lì al parco per giocare a calcio con una 
struttura, piuttosto che eventualmente fare dell'altro, scorrazzare in giro, come a volte ne 
abbiamo già anche parlato qua in Consiglio.  Inoltre, c'è l'esperienza, ad esempio, del 
campetto da street volley che ha fatto la “Pallavolo” davanti alla “Bombonera” che anche 
quello è un campo sostanzialmente di libero accesso, in quanto non c'è un cancello, non 
ci sono orari, ci sono delle regole, cosa che potrebbe essere fatta eventualmente anche 
per questo campetto quindi chiediamo, con questo ordine del giorno, che la Giunta si 
impegni, anche eventualmente inserendolo nel Bilancio dell'anno prossimo, a progettare 
la  manutenzione  straordinaria  volta  a  rendere  fruibile  come  campo  da  basket  e  da 
calcetto il campetto che c'è presso l'Area Fiera sportiva”   

L’Assessore  Ferrari:  “Buonasera  a  tutti,  grazie  Davide  per  l'esposizione  di  questa 
interrogazione. Ti devo dire che, onestamente, sia io che Rosamaria ci eravamo poste 
questo  problema,  questo  dubbio  nel  senso  di  vedere  anche  di  rivalutare  un  attimo 
quell'area,  però  ti  spiego  anche  le  motivazioni  che  non ce  l’hanno  fatto  fare  finora. 
Riteniamo  di   poter  valutare  la  vostra  proposta  di  predisporre  un  progetto  di 
manutenzione  straordinaria  del  campetto  da  basket  sito  nella  Zona  Fiera  al  fine  di 
renderlo fruibile sia per gioco dal basket sia per il calcetto, non prima però, ci tengo a 
sottolineare, che abbiamo comunque sul territorio Società sportive inclusive, che danno 
risposte alle esigenze giovanili, compresa anche la struttura parrocchiale. In ogni caso 
l’ODG, così come formulato, direi che non ci è possibile votarlo a favore, in quanto prima 
di  impegnarci  tangibilmente,  è  opportuno  e  doveroso  avere  un  quadro  dell'impegno 
economico e informazioni anche riguardo alla responsabilità civile  o penale in caso di 
infortuni sul campo, quindi, se fosse possibile, ti propongo un emendamento”

Il Consigliere Galimberti: “L'emendamento è il seguente: -impegna il Sindaco e la Giunta 
a predisporre un preventivo di spesa economica riguardante opere di manutenzione, di 
migliorie oltre che di messa in sicurezza del campetto da basket di cui all'oggetto, nonché 
informazioni legali  su eventuali responsabilità civili  o penali a seguito di infortuni e di 
riferire in tal senso entro la primavera 2019”

Il Consigliere Caffagni: “Sì, se c'è il testo, visto che è abbastanza lungo, così magari lo 
leggo. Sulle note legali mi sento di dire e, non dico obiettare, però osservare questo: il 
Comune ha altre strutture sportive aperte all'uso pubblico: un bambino che si fa male su 
quel campetto, il Comune ne risponde oggi così come un domani ci siano le strutture, 
credo. Il campetto da street volley, dicevo prima, è aperto allo stesso modo  quindi io 
penso  che  dotare  di  strutture  non  è  ovviamente  “un  paletto”  per  non  approvare 
l'emendamento, che adesso magari se possiamo leggere sarebbe meglio, ad ogni modo 
era solo una considerazione che mi veniva così di getto da replicare”

Atto di Consiglio Comunale n.Error: Reference source not founddel  28 Novembre 2018 - Pag. 2 – COMUNE DI SAN MARTINO IN 
RIO

pvf5552
Evidenziato

pvf5552
Evidenziato

pvf5552
Evidenziato

pvf5552
Evidenziato



                        

Il Vicesindaco Borri: “No, ma non è un paletto, è una cosa in più nel preventivo che si 
vuol fare”

L’  Assessore  Ferrari:  “Diciamo  che  vorremmo  essere  un  attimino  più  sicuri,  proprio 
perché se un bambino va al parco comunque ha il genitore, se c’è il ragazzino di 13/14 
anni che ci va da solo e si fa male, vorremmo avere questa certezza e chiederemo al 
nostro Legale cosa comporta. Vuole essere solo questo, Davide.”

Il Consigliere Caffagni: “ Sì, ma un ragazzino di 14 anni non va sullo scivolo, come è 
successo qualche anno fa che si è rotto lo scivolo? E’ la stessa cosa esiste penso una 
polizza assicurativa del Comune per queste cose, ma non voglio entrare nel merito”

Il  Sindaco:  “Chiarisco  due  cose:  uno  che  i  campi  da  street  volley  che  sono  là  alla 
“Bombonera” sono praticamente presidiati, di sera spengono le luci, non sono utilizzabili, 
quindi insomma c'è una forte presenza dei Responsabili della “Volley”, ma quello di cui ci 
vogliamo  accertare  ed  è  per  quello  che  vogliamo  votarlo  insieme  a  voi  con 
l'emendamento, è che è successo che se arriva una pallonata a un bambino che è lì che 
gioca e non gioca a pallone, ma gli  arriva una pallonata, vogliamo capire bene se va 
recintato o come va messo in sicurezza, tutto lì”

L’ Assessore Ferrari: “Chiedevamo il discorso di “entro la primavera del 2019”, proprio 
perché se poi eventualmente si trova fattibile, siamo nella stagione giusta per farlo, non 
adesso insomma”

Il Consigliere Villa:  [voce lontana dal microfono per cui frase udibile solo parzialmente  
n.d.v.]  ”….quando ci sarà il prossimo Consiglio a dicembre?”

Il Sindaco: “Sì te lo confermo, il 20, adesso non so la data precisa, però intorno al 20 
dicembre potrebbe essere una data ipotizzabile”

Il Consigliere Caffagni: “Ritiriamo allora l'ordine del giorno con l'impegno di presentarlo a 
dicembre, così guardiamo, studiamo bene il vostro emendamento ed eventualmente lo 
ricalibriamo anche noi”

Il Sindaco : “Va bene, allora votiamo il rinvio”

Il  Vicesindaco  Borri:  “Posso  fare…..secondo  me,  quello  spazio  lì  se  non  è  dotato  di 
guardiania seria, può essere pericoloso, perché c'è quella tribunetta lì che ne fanno di 
ogni, ho vissuto un po’ lì…. Se tu metti una porta, i tabelloni del basket li fanno fuori, è 
vandalismo, ma questo può essere anche non pericoloso, la porta fissa di quelle piccoline 
deve essere fissa, fissa. Davide però se vai a fare la Pallacanestro vai in esclusione…. 
mettere una porta fissa con sopra il canestro, non so, mi interrogo, non lo vedo molto 
uno spazio…”

Il Consigliere Caffagni : “In Parrocchia ci sono”

Il  Vicesindaco  Borri:  “Prego?  La  Parrocchia  è  presidiata,  è  curata,  c'è  una  presenza 
costante, capito?”

Il Sindaco: “Anche in Parrocchia si sono tutelati, perché vedo che sono chiuse adesso”

Il Vicesindaco Borri: “Ti spiego perché specialmente per la porta, il mio dubbio: con il 
Calcio,  episodi  di….  ricordo quello  dell’antistadio  a  Carpi,  che era peraltro  presidiato, 
perché  l’antistadio  è  dentro  alla  recinzione,  con  gli  allenatori,  una  porta  non fissata 
adeguatamente, cioè fissa, fissa, fissa, uno si è ammazzato. E’ un aspetto quello, che 
porta dei rischi obiettivi. Se io fossi un Amministratore al di là della querelle,….. quella 
cosa qua io non la farei, però valutiamo, valutiamo”
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Il Sindaco: “Comunque rinviamo il punto, così abbiamo la maniera di fare uno studio, 
anche perché là, accanto alla tribuna, verrà un campo da calcetto, verifichiamo che non 
convenga…facciamo  tutti  gli  studi  per  portare  avanti,  per  avere  uno  spazio  in  più 
usufruibile per i nostri Giovani”  

Terminata la discussione consiliare il Consigliere Caffagni propone il rinvio del punto in 
discussione  con  il  proposito  di  trattarlo  nella  prossima  seduta  consiliare   dopo  la 
valutazione  dell’emendamento  presentato  dal  Consigliere  Galimberti  e  le  riflessioni 
emerse dal dibattito consiliare.  

A seguito  di accordo condiviso tra tutti  i Gruppi consiliari, Il Sindaco pone in votazione il  
rinvio della trattazione  dell’Ordine del Giorno in oggetto.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Udita  la  relazione   in  merito  all’Ordine  del  Giorno  in  favore  della  manutenzione 
straordinaria del campetto da basket sito nell’Area Fiera – Sportiva comunale, da parte 
del Consigliere Caffagni e la conseguente discussione consiliare;

Sentito il  Sindaco che pone in votazione il  rinvio della trattazione  dell’argomento in 
oggetto alla successiva seduta del Consiglio comunale.  

Con votazione favorevole unanime, espressa per alzata di mano,

DELIBERA

Di  rinviare  alla  prossima  seduta  di  Consiglio  comunale  la  discussione  dell’Ordine  del 
Giorno presentato dal Gruppo consiliare “Alleanza civica per San Martino” in favore della 
manutenzione  straordinaria  del  campetto  da  basket  sito  nell’Area  Fiera  –  Sportiva 
comunale, nel testo che  viene allegato al presente provvedimento, sotto la lettera A).

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
 PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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